
 

１ はじめに 

  釜利谷高校は、県内５校あるクリエイティブ

スクールのうちの１校であります。高校入学以

前に、持っている力を必ずしも十分に発揮でき

なかった生徒に対して、「夢をかたちに」をスロ

ーガンに、「自分で考え判断し行動できる人」を

目指して、これまで以上に学習意欲を高める取

り組みを行う学校です。 

  釜利谷高校ＰＴＡは、特に、「人間関係等で自

信が持てないことを克服したい生徒」、「行事等

集団生活を通して様々な経験をしたい生徒」を

先生方や地域の方々と一緒に応援しています。 

 

２ ＰＴＡの構成等 

  釜利谷高校ＰＴＡは、月１度開催される運営

委員会と学年委員会・広報委員会・成人委員会・

交通安全委員会・環境委員会の５つの常置委員

会で構成されています。 

  運営委員会は基本的に毎月第１火曜日に開催

され、本部役員７名（会長１名、副会長・会計・

書記各２名）、各委員会の委員長・副委員長及び

先生方で行われます。 

 

３ 委員会の活動内容 

  各委員会の主な活動内容は次の通りです。 

（１）学年委員会 

  ・学年懇談会や教育懇談会の企画 

・文化祭の出店 

・マラソン大会の豚汁作り 

 11 月の文化祭では、アクセサリーや小物

の制作・販売を行い、毎年好評を得ておりま

す。また、冬に行われるマラソン大会では、

他の委員さんにも協力してもらって、豚汁

を作り、マラソン終了後に生徒たちに振舞

います。学年委員会は、生徒と関わること 

が多く、楽しんで活動しております。 

（２）広報委員会 

   ・広報誌「釜利谷春秋」の発行（年２回） 

    行事での生徒たちの様子を撮影し、広報

誌に掲載します。撮影は、各人のスマート

フォンやデジタルカメラで撮影し、広報誌

の制作は業者や先生方と連携して行ってお

ります。パソコンに不慣れでも気軽に参加

できます。 

（３）成人委員会 

   ・ＰＴＡ会員に向けた行事の企画 

   ・文化祭の出店 

    バスツアーや演劇・歌舞伎等の観劇を企

画し、ＰＴＡ会員の親睦を深めるような活

動を行っております。 

（４）交通安全委員会 

   ・セーフティーカードの作製 

   ・自転車点検 

    釜利谷高校では全生徒の１割強が自転車

通学をしていることもあり、年に１回、自

転車点検を行っております。また、セーフ

ティーカードを作製・配布し、生徒たちの

安全をサポートしております。 

（５）環境委員会 

   ・花の植え替え・手入れ 

   ・合同清掃 

   ・文化祭の出店 

    年４回、花壇やプランターの花の植え替

えをしております。有志の生徒と一緒に行

う合同清掃は、年２回実施しており、一緒

に汗を流して取り組んでおります。 

（６）その他 

昨年度は、全教室にプロジェクターとスク

リーンを購入し、ＰＴＡからも補助を行いま

した。オンライン授業に活用されております。 
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４ 課題等 

（１）コロナ禍における取組み 

   この２年間は、コロナ禍により様々な学校

行事や学校活動が中止となり、ＰＴＡの各委

員会についても活動が限定されてきました。

そのため、各委員会で今まで引き継がれてき

たものが途切れ、そのことによる先生方の負

担の増大が課題となっております。 

今年度は、ポスターの作製や掲示、トイレ清

掃等、コロナ禍でもできる取り組みについて

検討しております。また、コロナウイルス感染

症予防対策として、運営委員会についても見

直しを行いました。役員会と運営委員会を一

度にすることで会議時間の短縮等に取り組ん

できましたが、９月からは対面での会議をや

め、リモート会議に切り替えました。感染予防

対策に加え、交通費や移動時間の削減等のメ

リットもあり、当面はリモート会議で行う予

定です。 

（２）ＰＴＡの存続 

   釜利谷高校に限ったことではないと思いま

すが、役員等の人材不足によるＰＴＡの存続

は大きな課題であります。釜利谷高校では、

ＰＴＡ活動に関心を持ってもらうために、ホ

ームページに生徒たちの行事の状況とそれに

関するＰＴＡの活動状況を掲載しておりま

す。また、委員会活動へのボランティアの募

集を行っており、気軽にボランティアとして

参加することで、一緒に長く活動してくれる

仲間を増やす取り組みもしております。実際、

ボランティアがきっかけでＰＴＡ活動に興味

を持ってくれた方が、一緒に活動しておりま

す。今後は、委員会をリモートにしたことで、

誰でも自由に聴講できるようにすれば、より

ＰＴＡに参加しやすくなるのではないかと思

っています。 

次年度の役員選出に関しては、指名委員会

の発足を早めたり、委員の募集もまちこみメ

ールで行ったりして、先生方と相談しながら、

早めに次期役員選出を進めようと考えており

ます。 

５ おわりに 

コロナ禍により、学校行事や部活動が自粛や

中止となり、生徒たちは行事等を通じた集団活

動での経験や部活動での活躍の場が失われてお

ります。ＰＴＡとしても難しい状況が続いてお

りますが、少しでも生徒たちが充実した高校生

活を送り、良い思い出を残せるように、微力な

がらできることを先生方と共に模索していきた

いと思います。 


